

NUM. II.

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE MARZO

DE 1777.

CONSTANTINOPLA 20 DE ENERO.

V An cambiando de semblante las cosas en *Persia*, pues han llegado dos correos consecutivos con la noticia de haber sido derrotado cerca de *Bagdad* el Ejército de los *Persas*; con lo qual no solo quedaban libres dicha Ciudad y la de *Kerkend*, sino que renacia la esperanza de recobrar á *Bassora*. Este feliz suceso se participó inmediatamente al pueblo, á quien ha llenado de regocijo. =Corren voces de que ha muerto el *Sopbi* del mismo país, contra el qual se continuaban los preparativos de guerra. Diez *Ortas* ó Compañías de *Genizaros*, 5 de *Vivanderos*, 3 de *Artilleros* y 2 de *Carromateros* se pusieron el 11 en marcha para *Asia* con orden de hacer alto en *Cutaya*, donde recibirán aviso de si deben seguir á *Bagdad* ó á las costas del *mar negro*.

Hasta ahora han sido infructuosas las instancias de Mr. *Stachief* Ministro de *Rusia* sobre que se permita continuar la navegacion al *mar negro* á las dos fragatas de su nacion recién llegadas á los *Dardanelos*; pues la *Puerta* persiste en negarlas el paso fundandose en que solo se obligó á franquearlo á las embarcaciones mercantes, y no á las de guerra, quales son dichos baxeles cargados de artilleria y pertrechos, aunque para disimularlo traen algunas mercaderías. En su consecuencia se asegura que el *Gran Señor* ha mandado positivamente se retiren sin dilacion, por no ser posible concederlas el paso; pero que se tomará el cáñamo y madera de construccion que trahen si quieren venderla: con cuya proposicion se habían al cabo convenido.

Segun cartas de *Riga* asciende yá á 500 hombres el Ejército que el Príncipe *Prozorowski* tiene á sus órdenes en *Criméa*; y en *Rusia* se dan las mas activas providencias para que se halle pronto en la primavera otro hácia las fronteras de *Turquía*. Añaden que á *Kiow* se ha enviado mucha artilleria con las correspondientes mu-
ni-

niciones ; y que 40⁰ *Cosacos-Siczis* que tenían los *Rusos* repartidos por las fronteras de *Tartaria* , se habían unido y hecho causa común con los *Tártaros*.—Por otro lado no parece que los *Turcos* piensen en desamparar la Isla de *Tamerow* , en la qual está la Fortaleza de *Taman* (sumamente importante por ser una de las llaves del mar de *Azoph* , situada frente de *Kertsch* y *Jenicalé* dominando al *Bosforo Cimeriano* ó estrecho de *Cafa*) ; pues aquel *Agá* ha declarado , que á pesar del Tratado de paz , no la evacuará sin orden expresa de la *Puerta*. Todos estos hechos dan motivo á recelar un próximo rompimiento con la *Rusia* , cuyo Enviado expuso en su ultima conferencia con el Gran Visir , que duró toda la noche , las contravenciones de la Corte *Otomana* al último Tratado ; y entre otras la de impedir la reedificacion de Iglesias *Griegas* en *Valaquia* , *Moldavia* y *Criméa*.

El nuevo Visir se dedica á remediar vários abusos que se cometían en esta Capital con grave detrimento de su vecindario , qual es la falta de legalidad en los pesos y medidas : y habiendose disfrazado á fin de reconocer los mercados y tiendas , encontró que algunos panaderos y carniceros vendian á precio mas alto que el de la postura ; y para escarmiento hizo ahorcar á dos.

Se ha repetido la orden dada al Arsenal de tener prontos para principios de Mayo 8 navíos de línea con destino al *mar negro*. La nueva fundicion establecida aquí por el Baron de *Tott* deberá aprontar para el mismo tiempo 50 cañones.

Petersburgo 4 de Febrero.

EN premio del patriotismo con que el Consejero *Betzcoy* ha consumido casi todo su caudal en fundaciones propias para mejorar la educacion pública de que es Inspector , le ha aumentado la *Czarina* su sueldo á 8⁰ *rublos*. Tambien ha concedido una gratificacion de 20⁰ al Teniente General *Sievers* por su zelo en introducir la nueva legislacion en el Gobierno de *Novogrod*. Ansiosa siempre la misma Soberana de distinguir á los sugetos de mérito y de talento acaba de regalar á su Gentilhombre de Cámara Mr. *Domascneff* una esquisita caxa guarnecida de diamantes y dentro una carta muy honorífica en que elogia encarecidamente los servicios militares del mismo Caballero en la última guerra en calidad de Comandante de las Legiones *Griegas* y *Albanesas* , y tambien sus tareas literarias y acerrado desempeño en la Direccion de la Academia de Ciencias.—Veinte son los extranjeros que esta se asoció en la clase de Honorarios el dia de su última asamblea solemne , y entre ellos se cuentan el Caballero *Pringle* , el Baron de *Haller* , *Juan Burmano* , el Conde de *Buffon* (á quien de orden del Rey *Christianísimo* se le ha erigido en

París un busto de mármol negro colocado en la escalera del Gabinete de historia natural) el Marqués de Condorcet , Juan Bernouilli, el Astrónomo Messier y Mr. Daubenton. Los nacionales fueron varios Prelados y Mr. Rogerson Médico de Cámara de la Emperatriz.

El Vice Canciller Príncipe de Gallitzin ha hecho demision de todos sus empleos de Sumiller , Montero , Mayordomo mayor y Gran Mariscal de la Corte. S. M. Imp. se la ha admitido conservandole sus sueldos por via de pension vitalicia.

Para facilitar nuevos descubrimientos en el *Oceano Septentrional*, donde se halla el *Archipiélago del Norte* tributario de este Imperio, parte todos los años por Agosto ó Setiembre un Navío armado , y bien provisto para el Puerto de *Ocholsk*, dirigiendose desde allí á las Islas del nuevo *Archipiélago*; el qual debe llegar en Octubre á la embocadura del rio *Kamschnatka*, y pasado el invierno salir en Junio ó Julio para *Rusia* con el tributo de pieles y otras mercancías de aquellas regiones. Del citado Puerto han salido yá para las costas de *América* 5 navíos *Rusos*; los 3 primeros el año de 68, uno desde *Tobolks*, y los restantes de *Tula*: el año de 70 partió otro, y dos mas el de 72; pero hasta ahora no se ha recibido noticia alguna de semejantes expediciones, que sin duda habrán encontrado poderosos obstáculos.

Parece que no contentos los *Rusos* con la toma de *Precop* intentan apoderarse tambien de *Oczacow*.

Y *Varsovia* 12 de Febrero.
 A anda impresa la nueva Constitucion hecha en la Dieta y consta de 12 artículos: el 1.º contiene la confederacion general, y la aprobacion que á ella prestaron los Cancilleres y Mariscales que no estaban presentes al formarse. El 2.º trata de las negociaciones con las Cortes estrangeras, y de la autoridad del Soberano en orden á la ratificacion del Tratado de límites; de la fundacion del Orden de *Malta* en *Polonia*, y del nombramiento de Comisarios que con los *Austriacos* exâminen las pretensiones judiciales de los respectivos vasallos. El 3.º habla de los asuntos de *Curlandia* y *Piltyn*. El 4.º del establecimiento, autoridad y jurisdiccion del Consejo permanente. El 5.º de los bienes de la extinguida *Compañía*. El 6.º del Ejército y su manutencion. El 7.º de los Tribunales de la Dieta y de muchas Constituciones modernas. El 8.º de la Tesorería, de las rentas y gastos de la República con várias prevenciones para los empleados en este ramo. El 9.º de la moneda. El 10 de la pretension á los Palatinados. El 11 de la naturalizacion, y patentes de nobleza; siendo de advertir que en la última Dieta solo se concedió la 1ª de dichas mercedes al Príncipe *Dascow Moscovita*, y la 2ª al Abate *Albertrandi*

Lector del Rey. El último comprende los puntos indecisos y suspensos hasta la Dieta próxima; uno de los cuales es qué recompensa merece la familia *Zaluski* por la Biblioteca pública que ha costeado.

Se acaba de prevenir que respecto de estar arreglada la demarcación de fronteras con *Prusia*, acudan en el término preciso de 2 meses todos aquellos á quienes se haya causado alguna vexacion ó daño, pues justificandolo se interesará S. M. con aquel Monarca para que se indemnizen todos los perjuicios.

La recaudacion del subsidio caritativo concedido por el Clero para sobrellevar las cargas públicas, ocasiona mucho descontento: 14 Eclesiásticos han hecho recurso contra varios Prelados ricos que lexos de contribuir á proporcion de sus rentas, se valen de esta oportunidad para enriquecerse; pues no pasando de 300 ducados el donativo, han hecho un repartimiento de 500: y piden se nombre una junta de Ministros seculares para exâminar los fundamentos de su queixa.

Stockolmo 7 de Febrero.

Segun los cálculos (*) de una Oficina establecida en esta Capital y única en su especie en *Europa*, cuyo objeto es averiguar el número de gente que muere anualmente en el Reyno, resulta que en las Provincias de 35 personas perece una; en la Capital de 100 cinco; y que en general en *Suecia* fallece la 4ª ó 5ª parte de los niños de menos de un año; como asimismo que en toda la Monarquía se cuentan en los últimos 9 años 2036 hombres y 3540 mugeres que han vivido mas de 90, entre los primeros 211 y entre las segundas 328 que han pasado de 100; muchos han llegado á 110; algunos á 120, 122 y 127. Tambien se ha observado, que los que llegan á cumplir un siglo recobran nuevas fuerzas; que los viejos de esta edad resisten mas que las mugeres de la misma sucediendo lo contrario en los individuos de ambos sexos antes de dicha época. Por los mismos registros consta que muere mas gente de 30 á 55 años que antes ni despues.

Hamburgo 21 de Febrero.

Aquí corre una lista del actual pie de Ejército de S. M. *Prusiana*, regulandolo en 144991 hombres de Infantería, 33829 de Caballería, y 17003 Artilleros, cuyo total es de 195823.

Se asegura que el Margrave de *Brandeburgo-Anspach-Bareith* suministrará 400 hombres á la *Gran Bretaña* para que pasen á servir en *América*. Otros avisos de *Wurtemberg* convienen en que los Comi-

(*) Vease el extracto del Viagero francés del Abate de la Porte inserto en el Diario enciclopédico de 1º de Febrero, descripcion de Suecia.

misarios *Ingleses* encargados de negociar tropas para el mismo fin, encuentran dificultades de parte de los Estados de aquel Ducado ; y que algunas Cortes de *Alemania* no aprueban la salida de tantos soldados á país extranjero.

Londres 25 de Febrero.

EL navío *Bristol* llegó el 23 del corriente de *Nueva Yorch* á *Porsmouth* con tres cartas del General *Howe* para Milord *Germaine*. En la primera, su fecha 20 de Diciembre, despues de dár cuenta exâcta de la marcha y operaciones del Ejército desde la toma de *Rhobdeisland*, refiere la accion en que fue preso el Comandante *Leé*, de esta forma. „Durante la mansion del Lord *Corwallis* en *Pennington* „una patrulla de 30 Dragones del Regimiento 16 que había salido á „observar el destacamento del General *Leé*, retrocedió con la noti- „cia de que marchaba por el Condado de *Morris*, y se dirigía á „pasar el rio *Delawarre* por *Alexandria*. Informado el Teniente Co- „ronel *Harcourt* de esta circunstancia, y asimismo de la situacion „del mismo Cuerpo compuesto de 200 hombres y del Quartel ge- „neral de Mr. *Leé*, ideó con suma sagacidad y bizarría ir á to- „mar la casa sin que le descubriesen las guardias; efectivamente lo- „gró llegar á ella, cercarla, y vencida toda la resistencia hacer pri- „sionero á su Gefe. = Habiendo las mas de las tropas enemigas cum- „plido su tiempo, consiste su actual fuerza, segun los avisos mas „puntuales y recientes, en 800 hombres por el lado del *Súr* del rio „*Delawarre* y *Filadelfia*: 500 de Milicias regimentadas en el Con- „dado de *Morris* y *Nueva Jersey*; 300 en *Peckskill*, *North-Castle* „y otros puestos de menor importancia de esta Provincia. = El Ma- „yor General *Robertson*, que ha servido esta campaña con Real per- „miso, se volverá á *Inglaterra* en primera ocasion.“

Extraëto de la segunda carta de 29 de Diciembre sobre la derrota de la Brigada Hesesá en Trenton.

„Habiendo una partida enemiga atacado la tarde del 25 á la guar- „dia exterior del puesto de *Trenton* que mandaba el Coronel *Rall*, „y defendían 300 Heseses, 50 Cazadores y 20 Dragones ligeros con 6 „cañones de campaña, fue arrollada; pero á las 6 de la siguiente ma- „ñana se dexaron vér los rebeldes con artillería y mucha gente en „apariencias de acometer el puesto: cuyo Comandante puso inmedia- „tamente su tropa sobre las armas, y destacó su propio Regimiento „á sostener un piquete abanzado, el qual habiendo sido forzado se „echó sobre el mismo Cuerpo que venía á su socorro y lo desordenó. „Con esto fue preciso acogerse á los otros Batallones hasta que vien- „do que el enemigo no se aprovechaba de la ocasion para cargar, se „recobraron y formaron todos en buen orden enfrente del Lugar. Los

„insurgentes, sin perder su terreno, les hicieron fuego con su artillería : entonces el Coronel *Rall* salió á atacarlos con el Regimiento de su mismo nombre, y el de *Losberg* ; en cuyo ataque él fue herido, y hechos prisioneros ambos Regimientos ; como tambien el de *Kni-phausen*, hasta el qual se abanzaron los rebeldes. Algunos pocos Oficiales y cerca de 200 hombres de la Brigada con los Cazadores y una partida de Dragones se retiraron á *Burdenton* distante 6 millas, donde se hallaba el Cuerpo del Coronel *Donop*. Vários Oficiales hubo heridos ; y de soldados se regulan 40 entre muertos ó heridos. La causa de esta desgracia fue haber el Coronel *Rall* dexado su puesto y abanzadose al ataque en vez de defender el Lugar. Los rebeldes volvieron á pasar sin dilacion el rio *Delawarre* con los prisioneros y artillería que habían cogido. “

Extraëto de la última carta de 5 de Enero.

„Siendo necesario de resultas de las ventajas ganadas por el enemigo en *Trenton*, variar los acantonamientos, Milord *Corwallis* (que con esta novedad ha suspendido su viage á *Inglaterra*) pasó de aquí á *Fersey* el dia primero del corriente, y en aquella misma noche llegó á *Prince-Town* (la Ciudad del Príncipe) á cuya Plaza se había acercado el General *Grant* con un Cuerpo de tropas desde *Brunswick* y *Hillsborough*, noticioso de que los enemigos habían vuelto á pasar el rio *Delawarre* para internarse en *Fersey* con varios refuerzos que les llegaban de *Virginea*, *Maryland* y de la Milicia de *Pensilvania*. Al dia siguiente supo el citado Lord que el Ejército rebelde se hallaba apostado en *Trenton*, á donde se adelantó dexando en *Prince-Town* la Brigada 4.^a á las órdenes del Teniente Coronel *Mawhood*, y la 2.^a con el Brigadier General *Leslie* en *Maidenhead*. A la llegada de las tropas *Inglesas* los puestos abanzados de los *Americános* se retiraron á juntarse con el Cuerpo principal formado en una ventajosa posicion detrás de una garganta ; la qual dexaron aquella misma noche, y marchando por las Ciudades de *Allen* y del *Príncipe* se encontraron la mañana siguiente con los Regimientos 17 y 55, que marchaban á unirse con el Brigadier *Leslie*. El Teniente Coronel *Mawhood* sin pararse en la superioridad de fuerzas del enemigo, atacó y batió las primeras tropas que se le presentaron ; pero al fin viendo quanto le excedian en número, prosiguió adelante con el Regimiento 17, y logró juntarse con dicho Brigadier. El 55 se retiró por el camino de *Hillsborough* á *Brunswick*, donde tambien fue á parar el 40 mientras el enemigo se encaminaba á *Prince-Town*. = Nuestra pérdida en este encuentro consistió en 17 muertos, y 20 entre heridos ó extraviados, contandose entre los primeros el Capitan *Leslie*. A otro Oficial de la misma graduacion

„llamado *Philips* que iba de aquí en busca de su Compañía, le acometieron en el propio día entre *Brunswick* y *Prince-Town* algunos foragidos, y le asesinaron barbaramente; género de guerra que según varios exemplos parece haber adoptado el enemigo, con mayor crueldad que los salvages. Hasta ahora no se sabe á punto fijo su pérdida; pero debe juzgarse considerable; contandose á demas entre los muertos al General *Mercer* de *Virginea*. Luego que el Lord *Cornwallis* oyó el fuego del ataque de Mr. *Mawhood*, volvió al punto de *Trenton*, pero llevandole el enemigo algunas horas de ventaja (la que conservó partiendo sin tardanza de *Prince-Town*) se retiró por la Ciudad del *Rey* rompiendo antes el puente y pasó por otro que está mas abaxo de *Rocky-Hill* el rio *Millstone* para entrarse en un país áspero. Con esto desistieron los nuestros de perseguirlo, se volvieron con todas sus fuerzas á *Brunswick*; y juntas las del costado derecho en la Ciudad de *Isabel*, se fió su mando al Mayor General *Vaughan*. = Por los estados que remite el Comisario de las tropas *Hesesas Forge Osborn* consta que los prisioneros y extraviados en la accion de *Trenton* llegan á 700.“

Segun avisos particulares de *Rhodeisland* contextes con las cartas antecedentes, se hallan todavia los *Americáños* dueños de la *Providencia*, y por consiguiente de quantas presas habian conducido allí: cuyas noticias corrobora la siguiente carta del Gefe de Esquadra *Parker* escrita al Almirantazgo con fecha de 7 de Enero. „Tengo remitida la lista de los navíos y corsarios apresados aqui, entre los quales hay una fragata de 32 cañones cargada de armas y pertrechos, pero no me há sido posible destruir la esquadra de *Hopkins*. Desde mi última carta despachada con el *Mercurio*, no há acaecido cosa alguna de importancia.“

El General *Clinton* y otros muchos Oficiales han vuelto de *América* abordo del navio el *Aguila* de 64 cañones, que entró poco hace en *Plimouth*. El General *Burgoyne* se queda disponiendo para restituirse al *Canadá*. Las operaciones empezarán muy temprano en todos los parages de las Colonias; y todo se previene para una campaña decisiva. En el *Tamesis* se han embarcado yá 50 quintales de polvora. = La Corte, segun se dice, ha enviado orden para que todos los prisioneros de guerra que haya en *Nueva Jorch* sin estar cangeados, se conduzcan á *Inglaterra* escoltados por los inválidos del Ejército: y para su custodia y arresto se previenen varias prisiones y Castillos. = Parece que una terrible disenteria hace notable estrago en nuestro Ejército y Marinería *Americána*.

Versalles 10 de *Marzo*.

LOs 4 Administradores generales de la polvora y salitre presenta-

taron el 23 al Rey la instruccion aprobada por la Académia de Ciencias que se acaba de publicar por Real orden sobre el establecimiento de las Nitrerías y modo de fabricar el salitre. En el mismo dia Mr. de la *Rochefoucauld* Arzobispo de *Ruan* dió gracias á S. M. por haberle propuesto para un Capelo.

El Marqués de *Pezay* recién electo Inspector General de las Milicias Guarda-Costas presentó á S. M. al tiempo de darle gracias por este empleo , un Atlas completo de las campañas del Mariscal de *Mai-lebois* en *Italia* en los años de 45 y 46 , para que sirva de Mapas á la historia del mismo General trabajada por dicho Oficial en 2 tomos.

París 3 de Marzo.

HAN salido dos decretos del Consejo de Estado, el 1° de 7 del corriente aprobando la deliberacion del último capítulo del Orden de *Sancti-Spiritus* de contribuir al reintegro de las deudas mas onerosas al Erario , ofreciendo aprontar para ello las sumas que S. M. le permita tomar á empréstito en rentas perpetuas á 5 , ó vitalicias á 7 por 100, y á dos vidas hasta la cantidad de 600⁰⁰ libras anuales ; sirviendose el Rey de indemnizarla, así con las rentas excedentes á su dotacion , como con un privilegio sobre el producto del *marco de oro* (que es un derecho que se percibe á cada provision de empleos) ó sobre el Arriendo general de Postas. = El 2° decreto de 23 de Enero último es un reglamento para los coches de diligencia y *mensagerías*, á fin que sirvan con toda la seguridad y presteza posibles, disponiendose se restablezca en las puertas y Aduanas el reconocimiento de que estaban antes dispensados semejantes carruages ; pero en tales terminos que no se perjudique al servicio público , ni á la seguridad de los derechos pertenecientes al arriendo de este ramo.

Acudiendo muchos fabricantes de arrebol á la Académia de Ciencias con várias muestras de este color sacado del reyno vegetal para que las apruebe , tiene por conveniente declarar que respecto de haber sido conocida de los antiguos la composicion del arrebol vegetal, y su uso muy comun en *Francia* desde el reynado de *Catalina de Medicis* , (*) no podia conceder á ninguna de ellas especial aprobacion , pues todas tienen la calidad de no contener ingrediente alguno que pueda hacerlo nocivo ; y que á poca diferencia , nada importante para la salud , el modo de prepararlo es conocido de todos los fabricantes de dos siglos á esta parte. En consecuencia dá aviso al público de que en adelante no exâminará ninguno de estos colores ; pues quantos venden los drogeros y perfumadores son por lo comun

ex-

(*) *Muger de Enrique II. muerto en 1559, y tres veces Regenta del Reyno.*

extrahidos del reyno vegetal ó animal; y siendolo pueden usarse sin riesgo.

El 27 del mes anterior falleció en esta Capital de 73 años *Luis Phelipeaux* Duque de la *Vrilliere*, Conde de *S. Florentin*, Comendador y Canciller de las Ordenes del Rey, y Ministro de Estado desde el año de 23 hasta el de 75 en que se retiró despues de 52 años de servicios; siendo el 6º de su familia que ha obtenido dicho empléo.

Genova 15 de Febrero.

Habiendo concluido el Serenísimo *Bricio Justiniani* su bienio en la dignidad Ducal, fue electo el 4 de este por votos unanimes del Gran Consejo para sucederle, el Serenísimo *Joseph Lomellino*, quien con este motivo ha recibido la enorabuena de la Nobleza y Ministros estrangeros. Se asegura que la coronacion del nuevo Dux se executará en Setiembre. Luego que el Noble *Justiniani* dexó la toga ducal y se puso la de Senador, empezó su residencia en el Tribunal de los supremos *Sindicadores*, la qual debe durar 8 días antes que pueda ser admitido á las funciones de Procurador perpetuo.

Gibraltar 25 de Febrero.

Por avisos de *Berberia* del 18 se sabe que habiendo el Rey de *Marruecos* enviado un destacamento hácia la parte del *Sur* á las inmediaciones del rio *Dra* en la Provincia de *Ayt-Ata* baxo las órdenes de su primo *Mulei-Ali Ben-Elfadil*, á fin de exigir contribuciones de aquellos pueblos, y aquietar algunos sublevados; luego que estos descubrieron las tropas, se valieron de la 1ª oportunidad para rechazarlas, y una noche las derrotaron matando al General, á 10 Oficiales y 1300 Soldados. Apenas llegó esta noticia al Soberano, se puso en marcha con un numeroso Ejército para sujetarlos y castigar severamente su inobediencia y exceso. El mismo Príncipe ha dado orden al Gobernador de *Salé* para que se construyan dos fragatas de igual porte á las perdidas en *Mamora* y *Larache*; y que disponga el recobro de la que en esta Bahía habia vendido *Pedro Humbert* á un particular de la Plaza, pues la necesitaba para el corso; sobre cuya providencia se ha movido pleyto con el comprador. = Los esclavos de la tripulacion de las dos *Urcas Olandesas* apresadas poco há han sido conducidos á *Marruecos* de orden de S. M.; cuyo hijo *Muley Abdiselem* acaba de llègar de la *Meca* á *Fez*, desde donde escribe al Alcaide *Assir* su suegro y le envia de regalo un caballo ricamente enxaezado. = Hay orden en los Puertos de *Berberia* de aumentar los derechos hasta 8 duros por cada buey cebado que se extraiga para el abasto de esta Plaza; quando antes no se pagaban mas de cinco.

Madrid 18 de Marzo.

HOy se viste la Corte de gala en el Real Sitio del *Pardo* en celebridad de los dias del Sr. Infante *D. Gabriél*

El Excmo. Sr. *D. Francisco Inocencio de Sausa Coutiño* Embaxador de la Corte de *Lisboa* en ésta tubo audiencia privada del Rey nuestro Señor el dia 8 del corriente , y presentó á S. M. las cartas credenciales con que su nueva Soberana la Reyna *Fidelisima Doña Maria*, dando cuenta á S. M. de haber recaido en su persona la Corona de *Portugal*, autoriza al Sr. Embaxador para que continúe con el mismo carácter cerca de S. M.

El Rey se ha servido nombrar para la Capellanía del Real Monasterio, y Capilla de Religiosas *Franciscas Descalzas* de esta Villa de *Madrid* á *D. Pedro Villavicencio* Canónigo de la Catedral de *Tuy*.

En el Regimiento de Reales Guardias *Españolas* se ha servido el Rey conceder primera Tenencia de Fusileros á *D. Pedro Blazquez* segundo Teniente de la misma clase : segunda Tenencia de Granaderos á *D. Juan Taranco*, que lo era de Fusileros ; y una Bandera al Cadete del propio Cuerpo *D. Manuel Alvarez Canton*. Igualmente ha conferido S. M. en el de Reales Guardias *Walonas* una primera Ayudantía mayor á *D. Teodoro Dumont* : otra segunda á *D. Juan Bautista Mairan* ; y una segunda Tenencia de Fusileros al Caballero de *Ros* ; y han sido nombrados Alféreces de Granaderos *D. Fernando Joseph Guerne de Malotau*, *D. Luis de Vanoostrom*, *D. Juan Viard de Santilly*, el Baron de *Lauretan*, y *D. Pedro Cenon de Vorcy* que lo eran de Fusileros ; y á Alféreces de esta clase los Cadetes del propio Cuerpo *D. Jayme Juan Nepomuceno de Hautregard*, *D. Enrique Joseph de Urerix*, *D. Carlos Polino Desmaisieres*, *D. Claudio Patras de Compaigno*, *D. Joseph d'Eteisser*, el Baron de *Helmotatt*, *D. Pedro Francisco de Ligny* y el Caballero de *Wandergrack*. = Asimismo ha promovido S. M. á Coronel del Real Cuerpo de Artillería al Teniente Coronel, graduado de Coronel, *D. Pedro de Aguilera* : á Teniente Coronel á *D. Carlos de Ceballos* Capitan con grado de Teniente Coronel, del mismo Cuerpo ; y á Capitan al Teniente *D. Forge Guillelmi*. = Tambien ha concedido el Rey grados de Teniente Coronel de Dragones á *D. Pedro Buch*, *D. Joseph de Echauru*, y *D. Clemente del Aguila* Sargentos mayores de los Regimientos del Rey, Reyna y *Lusitania* ; y de Capitan á *D. Joseph Nuñez Robres* Ayudante mayor del Regimiento de Caballería de *España*. = El Gobierno Militar y Político de la Plaza de *Zamora* lo ha conferido S. M. al Brigadier *D. Vicente Kindelan* Coronel del Regimiento de Infantería de *Irlanda*.

El dia 6 de este entraron en la Bahía de *Cadiz* el Navío
S.

S. Rafael de la Compañía de *Caracas*, y la *Balandra Ntra. Sra. de la Candelaria*, que salieron aquel de la *Guayra* el 26 de Diciembre último, y ésta de *Cumaná* el 22 de Enero. Conducen por cuenta de la Compañía, y de particulares 10⁰482 fanegas de cacao: 606 arrobas de añil: 137 de zarzaparrilla: y 1900 cueros al pelo.

El día 8 llegó á la *Coruña* el Paquebot Correo de S. M. nombrado el *Rey*, que salió de la *Havana* en 5 de Febrero próximo pasado con los pliegos del Real servicio y correspondencias del público.

En la Extraccion de la Real *Lotería* executada el Sábado 15 del corriente salieron los números 71, 41, 56, 29 y 73; y han ganado los jugadores 349900 reales de vellon.

Un remedio eficaz para la curacion radical de las hernias ó quebraduras descubierto por Mr. *Brognard* Cirujano en *Paris*, y administrado en esta Corte por su discípulo *D. Juan Minine*, el qual las cura radicalmente por inveteradas que sean desde la edad mas tierna hasta la vejez, consiste en un tópico aplicado metódicamente repetidas veces sobre la parte doliente, sin que tenga el enfermo que suspender el curso de sus negocios, ni sujetarse á nuevo régimen de vida si el suyo es arreglado, como lo han experimentado yá algunos sugetos de diferentes edades, y de ambos sexos. Se propone este específico con la satisfaccion, y certidumbre de coayudar al alivio, y curacion de quantos enfermos desearan disfrutar de su beneficio, de cuya certeza y eficacia no dexa lugar á duda el gran número de nacionales y estrangeros que con él han sanado hasta ahora, y se curan continuamente en *Paris* con el referido Profesor, y los que en *Madrid* se han presentado en el corto espacio de 8 meses que hace llegó *D. Juan Minine*; habiendose curado estos á la vista de *D. Juan Gamez* Secretario perpetuo de la Real Academia Médica, Profesor de Anatomía y Médico de la Real Familia. Informado S. M. de los efectos maravillosos de dicho tópico, y del privilegio exclusivo concedido á su autor por el Rey de *Francia*, se ha dignado por su decreto de 4 de Febrero próximo pasado mandar á pedimento del nominado *Minine*, y consulta del Real Proto-Medicato, que pueda denominarse *Cirujano Hernista*, y como tal anunciarse al público; lo que executa previniendo no recibirá el premio de su trabajo sino despues de verificada, y aprobada por algun Facultativo la perfecta, y radical cura que hubiere emprendido. Advierte asimismo que el referido remedio no es de naturaleza que se pueda transportar, por cuya razon es indispensable que las personas que quisieren usarle vengan á esta Capital, donde la curacion durará dos meses y medio. Hace igualmente unos bragueros

elás-

elásticos para toda clase de personas de nueva invencion muy ligeros, y que se pueden remitir fuera; y están contruidos de modo que se aplican exácta é igualmente en las concavidades, y sobre las emi-nencias, comprimiendo con alguna mas fuerza la abertura, siendo esencial que este punto de apoyo se consolide. Con ellos se con-tienen las hernias ó quebraduras mas fuertes. Los forasteros que desearan hacerse con ellos podrán dirigirse á sus correspondientes enviandoles la medida tomada con un hilo al rededor de las caderas, terminada al empeyne ó hueso *pubis*, con expresion del lado á que está la quebradura, si es limitada á la ingle, ú si baxa al *escroto*; si estando el enfermo acostado el bulto se mantiene de la parte de afuera, ó no; en fin si la persona es gorda ó flaca. Con estas ad-vertencias lograrán unos bragueros que llenen sus esperanzas; pudien-do de lo contrario volverlos, que se les entregará su importe. Al autor se le hallará en su casa todos los días, á excepcion de los Do-mingos y fiestas, calle del *Amor de Dios* inmediata á la Plazuela de *Anton Martin* num. 10, quarto principal, enfrente del Maestro de coches.

Ciencia de las medallas con notas históricas y criticas traducida del francés por *D. Manuel Martínez Pingarrón* Presbítero, Bibliotecario de S. M. con una disertacion del Sr. de *Beauvais d'Orleans* sobre la manera de discernir las medallas antiguas de las contrahechas. Precede un prólogo, en el qual el tradutor dá noticia de vários Españoles, que han cultivado semejante estudio. Dos Tomos en 4º con láminas. Se hallarán en casa de *Corradi* calle de las *Carretas*.

7ª impresion de las Meditaciones, que compuso la Hermana de la Princesa nuestra Señora, y de su Real orden imprimió *D. Joachin Mòles* Presbítero. Se hallarán con 3 estampas finas en la calle de las *Carretas* casa num. 2: su precio 2. reales, y en estampa 4.

Sentimientos, afectos y conversion de un alma á Dios sobre los Sal-mos 50 y 102 con reflexiones christianas sobre nuestras flaquezas. Se hallará en casa de *Copin*, carrera de *S. Gerónimo*.

Caton político español, ó dialogo entre maestro y discipulo para instruc-cion de las personas de todas clases desde los primeros años en las obliga-ciones de buen ciudadano. Por *D. Andrés de Miguez Vagel*. Se hallará en la Librería de *Martinez*, calle de las *Carretas* frente del Correo.

Las lamentaciones de *Jeremias* con los cánticos y sequencias propios de Semana Sta, el hymno *Gloria Laus &c.* del Domingo de Ramos y los ver-siculos *Popule meus &c.* que se cantan el Viernes Sto. para la adoracion de la Cruz; todo parafraseado en verso castellano por *D. Francisco Gregorio de Salas* Capellan mayor de la Real Casa de *Recogidas*. Se hallará en casa de *Joseph Ferrer* á los Portales de Provincia.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Carretas.
